
新庁舎建設基本構想・基本計画（案）に関する意見募集結果報告書 

１ 募集概要 

(1) 件名 

新庁舎建設基本構想・基本計画（案）に関する意見募集 

(2) 目的 

本計画は、新庁舎の建設に関する基本的な考え方や方向性をまとめたものです。 

計画の策定にあたって、次のとおり計画案を公表し、この案に対する町民の皆さ

まからの意見を募集するものです。 

(3) 公表資料及び公表方法 

① 公表資料 新庁舎建設基本構想・基本計画（案） 

② 公表方法 ・町ホームページ 

・閲覧（本庁舎２階総務課、分庁舎１階ロビー、北公民館ロビー、 

みなくる館、おいらせ病院） 

(4) 対象者 

 次のいずれかに該当する方とします。 

 ① 町内に住所を有する人 

 ② 町内に所在する職場に通勤する人及び町内に所在する学校に通学する人 

(5) 意見募集期間 

令和６年６月１０日（月）～令和６年６月２４日（月） 

(6) 意見募集方法 

町ホームページまたは閲覧場所にある「意見書」に、氏名・住所・電話番号等を

記入のうえ提出。電話や口頭での意見募集はいたしません。 

① 持 参…役場本庁舎総務課、または各閲覧場所の投函箱に投函 

② 郵 送…〒039-2192 おいらせ町中下田 135-2 

おいらせ町役場 総務課新庁舎建設係 

 ③ ＦＡＸ…0178-56-4364 

 ④ Ｅメール…shinchosha@town.oirase.aomori.jp 



(7) 意見の取扱い及び応答方法 

  募集期間終了後、提出されたご意見をとりまとめたうえで、町ホームページ上

で公表します。また、公表することで応答に代えさせていただきます。 

(8) 問合せ先 

  おいらせ町役場 総務課新庁舎建設係 TEL0178-56-2166 

 

２ 募集結果 

(1) 提出者数 3人（意見数 18件） 

提出方法 持参（投函箱） 郵送 ＦＡＸ Ｅメール 

提出者 2 0 0 1 

 

(2) 意見及び町の考え方 

No. 該当頁 意見概要 町の考え方 

1 4頁～5頁 
新庁舎と新病院の建設候補地の北側用地

について、職員駐車場用地として取得予定と

の説明がございました。 

当該建設候補地は、土地の高低差が大き

く、周辺に東北電力の送電線があるため、ヘ

リコプターの地上離着陸場（ヘリポート）を

整備できる場所は、職員駐車場用地が適地か

と思われます。 

今後の新病院の計画や防災街づくり計画

の中で、当用地を防災ヘリ、ドクターヘリ用

のヘリポート候補地としてご検討ください

ますようご要望いたします。 

（理由） 

当町のドクターヘリのランデブーポイン

ト（救急車との患者引継ぎ場所）は、奥入瀬

川河川敷他が指定されていますが、冬季積雪

時や洪水等の災害時には利用が制限されま

す。また、重症患者が家族搬送などで町立病

院に来院した場合（セルフイン）なども病院

近くに専用のヘリポートがあることは非常

に効果的です。 

更に、災害時には、国や県がヘリコプター

を利用したプッシュ方式の支援を行います

ので、洪水被害想定区域外のヘリポートは防

災拠点としても有効だと考えます。 

ヘリコプターの地上

離着陸場の整備につ

いては、病院の計画や

防災計画に関係があ

りますので、医療や災

害対策の中で今後検

討することとします。 



2 全般 
5０年先の未来都市に向けた超近代庁舎 

例えば 

・ヘリ発着場 

・これまでと違う楽しみなエレベーター、瞬

時に移動できる機能 

・多少金がかかってでも、職員の子供が近く

でみれて、幼児を見てくれる専門スタッフ

を子供につけた多機能の建物を作る 

庁舎は過度な設備や

過剰な装飾等を見込

まず、機能的かつシン

プルな建物を想定し

ています。 

また、庁舎機能に関す

るご意見は基本設計

で検討することとし

ます。 

3 全般 
日本モデルケースで犯罪のない、みんなが

自分の仕事を大事にする庁舎。 

ご意見として承りま

す。 

4 全般 
市民が全員庁舎で一緒にくらせる。 ご意見として承りま

す。 

5 全般 
地震がおきたら空から現地に機械（リモコ

ン操作できるブル、ショベルローダー）を投

入。 

災害対応に関するご

意見のため関係者に

申し伝えます。 

6 全般 
地震後に亡くなる人を減らし、母子や年寄

り等に最新最高の医療を提供する。 

医療に関するご意見

のため関係者に申し

伝えます。 

7 全般 
４５号線や電車に直結する大雪や大雨も

降らない道路。 

道路に関するご意見

のため関係課に申し

伝えます。 

8 全般 
近くで農業や漁業が見れて、市場に直行直

売できる環境も整備。 

農林水産業に関する

ご意見のため関係課

に申し伝えます。 

9 全般 
最先端の科学、ＩＴ、医療、教育、銀行、

イオモール等の総合ショッピングなど、巨大

で安く、日本で最近のトレンドを模した建物

も近くにある。 

最高の建築技術を持つアメリカ、日本の面

白い野球場、サッカー場、柔道、空手、アイ

ススケート、全スポーツの超一流の者を呼ん

で、おいらせ町だけが若者に見せて最高の子

供を育てられる夢みたいな土壌を作って欲

しい。 

教育に関するご意見

のため関係課に申し

伝えます。 

10 全般 
町がすばらしいと思うような、子供が町に

たくさんいる。 

ご意見として承りま

す。 

11 全般 
近くの都市と連携して、人の減少を技巧で

きる、そんな未来を町民に見せてきいたい。 

ご意見として承りま

す。 

12 全般 
各課が連携し、等しく町民が楽しみ、心が

通い合う、おしゃれも全て、職員が町民がさ

らなる高見を目途して頑張れる、そんな人達

が見れる、来る事ができる役場を作る。 

ご意見として承りま

す。 



13 全般 
僅か９年後に向けて、町民として一番高い

所から町民 25,000 人の声が届く都市計画、

街作り。 

ご意見として承りま

す。 

14 27頁 
建設場所 

イオン、民間の所有、そして、埋蔵文化財

もあるとの事。土地確保がおくれると用地費

が増加又、開庁にも影響するので専任職員を

配置するなどすみやかに場所確保してほし

い。 

令和 6年 4月から専任

職員を2名配置し業務

を進めており、用地取

得に向け作業を進め

ているところです。 

15 13頁 
庁舎の規模 

おいらせ町も１０数年後には人口減がは

じまる。また行政事務もオンライン、テレワ

ーク、ＤＸ、生成ＡＩ等の導入により効率化

が進み、職員の削減も生じる。そして、何よ

りも庁舎管理の経費を事前に十分検討する

必要があります。住民サービスの向上を図

り、効率的な規模にすべきと思います。（コ

ンパクト化） 

庁舎の規模は算定基

準によるものですが、

効率的な規模につい

て基本設計で検討す

ることとします。 

また、庁舎管理の経費

についても、基本設計

で検討することとし

ます。 

16 43頁 
工事費と工期 

合併時の新町建設計画の中で新庁舎を建

設し効率的な行政運営により住民サービス

の向上を図る事としていた。しかし、合併後

１８年、ようやく基本計画が公表された。開

庁が令和１２年度から２年延長され、事業費

も増加。今後、これ以上、延伸すると工事費

の増大とサービスの低下になる。更に病院建

設に影響すると思いますのでスピード感を

もって進めて下さい。 

基本計画（案）でお示

しした令和１４年度

の供用開始に向けて

遅れないよう作業を

進めていきます。 

17 全般 
今後の課題 

将来、イオンの商業圏（八戸、十和田、三

沢等）の人口減により消費者も減る。事業者

は事業の縮小や撤退をするかもしれない。健

康で幸せを享受できる持続可能な町を子や

孫の時代に残すために取り組んで下さい。 

ご要望として承りま

す。 

18 全般 
その他 

新庁舎完成後の現本庁舎、分庁舎のあり方

の検討 

現本庁舎、分庁舎のあ

り方については未検

討ですので、今後、検

討いたします。 

 

 


